諫干開門署名推進.

発行:長崎市桜町 5-7 宮崎ビル3F「よみがえれ!有明海訴訟」を支援する長崎の会

早くも5000筆を突破! 長崎県を中心に、全国26都道府県からも

10月15日にスタートを切った署名運動 は、長崎県を中心にしながらも全国に広がっ ています。呼びかけ団体では署名用紙を5万 枚(25万筆分)印刷し、多くの団体・個人 に協力を呼びかけました。それでも11月末 になって署名用紙が不足し、新たに2万枚(1 0万筆分) 増刷して対応しています。

呼びかけ4団体共同の街頭署名は、長崎地! 裁の裁判開催日に合わせて長崎市内でとりく んでいます。スタートの10月15日には長! 崎市浜の町の鉄橋で20人が参加して実施し、 マスコミでも報道されました。諫早市や大村 市でも、諌干共同センターが独自に街頭署名 行動にとりくんでいます。

また、東京都武蔵野市で開催されたミュー ジカル「ムツゴロウ・ラプソディ」の公演会 場で575筆が集約されるなど、署名運動は 全国に広がっています。



開門要求世論の高揚こそが 事態を打開する

との姿勢で、事業主体としての国の責任を放。裁判所の判決は予断を許すことはできません。 棄しています。一方、長崎県知事や諫早市長! 判決待ちではなく、世論の力で開門を実現 きない」と逃げています。

証ではなく現地進行協議の方法で行いたい」「が一気に目標を達成しましょう。

赤松農水大臣は「地元で話し合って欲しい」」と述べ判決が近いことを匂わせていますが、

は「国と係争中の案件だから、話し合いはでするために、この5万人署名を必ず成功させま しょう。

こうした中で福岡高裁は、原告の要求を入しこれまでの集約署名は個人が中心(123人) れて現地調査を行うことを決定しました。してあり、協力依頼した団体からはこれからの集 かし法廷では「判決の前に現地を見たい。検」約となります。多忙な暮れ・お正月を挟みます

全国各地から連帯と励ましの声が

12月9日現在で個人123人(長崎県内49人、北海道から宮崎まで県外74人)、 団体 27 (県内 11、県外 16) から署名が届けられました。合計 4760 筆です。署 名用紙とともに下記のような多くの激励が寄せられています。

- * 先日「LIVE!憲法ミュージカル!い開門を! (K・K子)
- 2009. ムツゴロウラプソディ」を観ました。 ** 何年か前現地調査に参加し、私自身はそ
- します。(S·S生)
- * 北は北海道から南は奄美の人にまで頼!念しております。(F・I生)
- ょう。故山下弘文さんが応援してくれて「ぞがんばって下さい。(A・H子) いると信じています。(M·S子) *先日、憲法ミュージカル「ムツゴロウラ
- 熊本県の川辺川ダム建設中止の運動は、わない人はいないでしょう。(?) ります。連帯したい人も多いと思います。「T子) 生)
- てくれます。(T·T子)
- た。泥海と化して、せっかくの浅瀬がも!皆さんのご健闘を祈っております。 ったいなくて!!政治とゼネコンにかか!(U・R生) ると税金の無駄使いが行われる。1日も早

- その時いただいた署名用紙(友人にも話しの趣意に心から賛同いたしております。今 しました)をお送りします。(S・Y子)「回東京・立川市の憲法ミュージカル「ムツ *「山口の旅」でお預かり致しました署一ゴロウラプソディ」鑑賞の折、この署名を 名用紙、一応完了しましたのでお届け致!受け取りましたのでさしあたり 1 枚分お送 りします。皆さまの会のご成功を心から祈
- みました。みんな協力的でした。あと立:*はじめまして。ネットでこの署名を知り、 川、武蔵野の公演の分を送ります。他に!少し集めました。こちらでは同封のチラシ も封筒を渡している人もいます。どこかのミュージカルが上演されています。発起 ら来ても驚かないでください。(M・S子) | 人は若手の弁護士さんたちです。数年前、 *水門があいたら、また諫早で会いまし!諫早湾を見に行き、心が痛みました。どう
- *開門に向けての活動に敬意を表します。プソディ」を観ました。干潟が蘇る日を願
- あと一歩というところまで来ました。ど:*良い結果が得られますよう念じておりま ちらも草の根からの粘り強い運動にした!す。先日の全退教:山口ツアーで署名活動 いものです。署名、遅くなりましたが送!をお聞きし送らせていただきます。(F・
- あと 10 枚ほどお送りください。(H・M:*全退教:山口ツアーでお預かりした署名 です。2枚目が遅くなって遅れて失礼しま *山口の旅でお預かりした署名をお届けした。環境問題が世界的に取り組まれてい いたします。新政権になっても「有明の」る今日です。速やかな解決を願っています。 水門を開ける」とは言いませんね。みん「今日東京では、「言論・表現の自由を求め なの声で1日でも早く開けさせましょう。「る集会」が日比谷公園であります。 葛飾ビ どうぞがんばって下さい。署名用紙 15 枚 ラ配布事件で最高裁が有罪の判決を出しま ほどお送りください。面白いほど署名しした。非常識極まりない恥ずべき判決です。 1私も大いなる怒りを持って参加します。区 *この春に諫早湾を見る機会がありましこそ違え、荒川さんは私の隣町の方です。